

BOLETIN OFICIAL DEL OBISPADO DE SALAMANCA

Año 149 - NOVIEMBRE-DICIEMBRE 1996 - N.º 11-12

Director:

Manuel Cuesta Palomero

Iscar Peyra, 26. Tel. (923) 21 82 05. 37002 Salamanca



P R E L A D O

EL HORROR DE LA INSENSIBILIDAD

Un lector u oyente o televidente que contempla las imágenes de la tragedia inminente de casi un millón de hutus en la frontera entre Zaire y Burundi, tal vez exclame de modo espontáneo: "¡Qué horror! ¿Cómo es posible que haya gentes así todavía, comportándose de manera salvaje?". Es verdad, es una especie de caza del hombre, que Juan Pablo II pidió el 30 de octubre que cesara.

Evidentemente la explicación más fácil de que ocurre en la región africana de los Grandes Lagos es que más de 700.000 hutus incontrolados, escapan de la guerra y el exterminio sin comida, ni ropas, ni medicinas, porque tropas zaireñas luchan contra más de 500.000 tutsis del Zaire (Tutsis banyamulengues, de origen rwandés establecidos en Zaire) Pero esta explicación no deja de ser simplista y al uso de europeos satisfechos.

La verdad hay que buscarla más en la profundidad. ¿Qué ejemplo hemos dado en esta siglo los "civilizados" europeos, americanos, con dos guerras de exterminio y atropellos étnicos y nacionalista espantosos? ¿Qué hicieron los países que hasta 1960 colonizaban África? ¿Cómo les prepararon para la independencia, cuando su estancia en África era para enriquecer sus países? ¿Qué fronteras se hicieron, si no las que contribuyeran a sus intereses? ¿Qué ha hecho el dictador Mobutu con los tutsis zaireños sino perseguirlos y negarles la nacionalidad, después de apropiarse de sus tierras? ¿Qué hacen los gobiernos

30 0197

471